

Infrastructures communautaires/Reportage

Les abribus, un patrimoine mal conservé



Au carrefour Ngadi, l'abribus est devenu un pissoir public.



A Balaran, un malade mental occupe paisiblement le local jour et nuit.



Devant l'école catholique Sainte Thérèse, l'abribus a perdu une partie des tôles.

J.P.A.

Port-Gentil/Gabon

C'est le constat fait lors de notre passage sur les installations desdites infrastructures implantées ici et là dans le périmètre urbain. Du coup, une réaction de l'Hôtel de ville est vivement attendue pour que ces biens communautaires soient restaurés afin qu'ils jouent réellement le rôle pour lequel ils ont été réalisés.

LA municipalité de Port-Gentil a réalisé divers projets communautaires au bénéfice des habitants de la capitale économique. C'est le cas des abribus qui sont visibles ici et là dans le périmètre urbain. Malheureusement, ces abris implantés aux stations d'autobus sont mal conservés, au point de dégoûter les usagers. Doter la capitale économique d'abribus est une chose, mais entretenir aussi régulièrement que possible ces infrastructures en est une autre. En effet, l'état actuel des abribus disséminés dans certains quartiers de la ville de Port-Gentil renvoie à la face du monde l'image d'un patrimoine mal gardé par les pouvoirs publics, en raison de leur manque d'entretien. C'est le cas de l'abribus implanté en face des installations du stade Blanc. Cette infrastructure nécessite, assurément, une nouvelle couche de peinture pour présenter un visage beaucoup plus avenant. Que dire de l'abribus situé devant l'école catholique Sainte-Thérèse et qui a déjà perdu quelques feuilles de tôle ? Eh bien qu'il mérite, lui aussi, une cure de jouvence. Au quartier Balaran, l'abri-

bus est devenu la propriété d'un malade mental. Ce dernier s'en sert à sa guise au point que le site est devenu une poubelle. Les odeurs nauséabondes qui fument des lieux font fuir les usagers. Le comble c'est que personne n'ose lever le moindre petit doigt pour y mettre bon ordre.

Même son de cloche au quartier Miniprix où un autre malade mental s'est installé paisiblement dans l'abribus du coin, avec tous ses effets ramassés dans plusieurs bacs à ordures de la ville. La conséquence en est que l'environnement immédiat s'est considérablement dégradé. Là aussi personne ne réagit pour que ce patrimoine communautaire soit restauré.

POURQUOI L'HOTEL DE VILLE TARDE A REAGIR

Au carrefour Ngadi, l'incivisme des commerçants véreux du petit marché éponyme et des usagers des débits de boisson implantés ici et là a fait que l'abribus situé devant l'école primaire est actuellement transformé en urinoir public. Et ce, malgré les lamentations du vendeur des produits Airtel money, situé à quelques encablures de là. Le pauvre ne sait plus à quel saint se vouer pour que les autorités viennent à son secours. Au regard de ce constat amer qui se dégage, on est tenté de se demander pourquoi la municipalité de l'Île Mandji reste-t-elle passive ? N'est-il pas temps qu'elle sorte de sa torpeur en vue de déployer des moyens allant dans le sens du bon entretien desdits abribus qui sont, à n'en pouvoir douter, des infrastructures communautaires placées sous son autorité et sous sa surveillance ?

En effet, une réaction positive de l'Hôtel de ville de Port-Gentil est attendue pour réhabiliter les abri-

bus qui, pour l'heure, demeurent toujours en mauvais état, et ternissent, par la même occasion, l'image

de notre belle cité. Cela exige tout juste un peu d'effort en matière de respect des biens publics et de

l'environnement immédiat et/ou lointain pour qu'il présente, à son tour, un visage plus que reluisant.



**Frères et Sœurs dans la Foi,
Chrétiens et Musulmans,**

Nous n'avons pas reçu un esprit de crainte, mais l'Esprit de Dieu. Et l'Esprit de Dieu est un esprit d'Amour, un esprit de Force, et un esprit de Maîtrise de soi.

Ne laissons pas les impies s'occuper, seuls, de la chose politique, sinon nous n'aurons que nos yeux pour pleurer.

Allons retirer nos cartes d'électeurs, puis prions Dieu de Miséricorde avant d'aller voter librement dans la Paix et sans Peur.

L'Espérance ne déçoit jamais ! (Romain 5,5)

Alexandre Désiré TAPOYO, Co Héritier du Christ.



L'abribus en face du stade Blanc, nécessite une nouvelle couche de peinture.

Photo : JP Allogo

Photo : JP Allogo

Photo : JP Allogo

Photo : JP Allogo